

## Pressemitteilung

### **Partizipation in der Peripherie Öffentliche Filmvorführung und Podiumsdiskussion**

Der Film „Die Unerhörten“ thematisiert den brandenburgischen Landtagswahlkampf 2019 in der Westprignitz, das am dünnsten besiedelte Gebiet Deutschlands. Die Kandidaten buhlen um die Stimmen der subjektiv abgehängten Bürger. Nach der Vorführung des Dokumentarfilmes diskutieren wir mit dem Regisseur, Fachleuten und dem Publikum.

Am Mittwochabend, den 13. September 2023, um 18:30 Uhr zeigt die Darmstädter Schader-Stiftung im Rahmen von „LET's DOK 4. Hessischer Dokumentarfilmtag“ den Film „Die Unerhörten“ mit anschließender Podiumsdiskussion.

Die zunehmende Urbanisierung und eine damit einhergehende gestärkte Differenz zwischen Stadt und Land sowie dessen politischen Folgen für Demokratie und Partizipation sind Themen von Film und anschließender Diskussion, die nicht nur in Brandenburg von wachsender Bedeutung sind.

Für diesen Film wurde Regisseur Jean Boué 2020 mit dem Grimme-Preis ausgezeichnet. Die Jury begründete ihre [Entscheidung](#) wie folgt: „Wo die Ungehört-Unerhörten sonst auf einer Rechts-Links-Skala ganz rechts verortet werden, geht es hier um das Verhältnis von urbanem Zentrum und ländlicher Peripherie. [...] Boué nimmt alle seine Protagonisten gleichermaßen ernst. Er hat ihr Vertrauen. Das ist etwa in jenen Szenen zu spüren, in denen AfD-Anhänger mit ihm sprechen, die ihn nicht als Teil der vermeintlich feindlichen Medienöffentlichkeit zu betrachten scheinen. Es gibt keine Anhaltspunkte dafür, dass Boué dieses Vertrauen missbraucht. [...] Es ist ein leichtgängiger, charmanter Film geworden, mit viel Sympathie für die Region, in der er spielt, und für die unstrategischen Herangehensweisen der Kommunalpolitiker.“

An der anschließenden Podiumsdiskussion nehmen der Regisseur des Films **Jean Boué**, der brandenburgische Landtagsabgeordnete **Gordon Hoffmann** (CDU) und die Politikwissenschaftlerin **Anastasia Pyschny** (Institut für Parlamentarismusforschung, Berlin) teil. **Stella Lorenz** von der Schader-Stiftung moderiert die Veranstaltung.

Interessierte können sich unter folgendem Link zur Veranstaltung anmelden: [www.schader-stiftung.de/die-unerhoerten](http://www.schader-stiftung.de/die-unerhoerten). Der Eintritt ist kostenfrei.

Über einen Hinweis in Ihrem Medium freuen wir uns und stehen für weiterführende Rückfragen sowie für Interviewanfragen an die Beteiligten gerne zur Verfügung.

Ansprechpartner: Benjamin Stehl, Tel.: +49 6151 1759-21, Mail: [stehl@schader-stiftung.de](mailto:stehl@schader-stiftung.de)